

LITERATURA

**Un, dos, tres,
millones de Margarita Flores**

LUIS WEINSTEIN

Una buena noticia para aliviarse —y orientarse— en estos días de zozobra y desconcierto. La Casa de la Paz ha editado un libro que es toda una expresión de una verdadera militancia en la vida. Está escrito, en conjunto, por una botánica y un periodista, Adriana Hoffman y Marcelo Mendoza. Se llama *De cómo Margarita Flores puede cuidar su salud y ayudar a salvar el planeta*.

En tiempos de guerra y de manipulación, guerra autollamada quirúrgica, manipulación, a lo mejor, considerándose "aséptica", qué buena medicina es un libro como éste, transparente, constructivo, pacífico, saludable.

Vivimos en un período muy difícil en que nuestra

tragedia nacional reciente y la brutalidad y sordidez de la guerra del Golfo, con todo su dramatismo, vienen a ser la parte evidente, lo visible de ese iceberg tenebroso que es la crisis mundial, la enfermedad del desarrollo. No hay duda que hay algo profundamente alterado, que hay que salvar al ser humano y al planeta, cuando llegamos al absurdo de tener que contemplar cómo estallan bombas y vuelan misiles y adivinar una danza invisible, de fondo, de dineros, de muertos, de intereses, de poderes. La fabricación, venta y uso de armas es una inmensa perturbación que lo enferma todo, que es señal de una patología que atraviesa la ecología de la acción humana en las relaciones con la naturaleza, con los

otros, con lo que da dignidad al ser humano.

En el camino a un mundo de paz, de armonía, de alegría de vivir, este libro, sencillo, ajeno a toda vanidad y competencia, junta la capacidad de síntesis propia del conocer a fondo, con la fluidez de la comunicación directa, coloquial.

Ciencia y conciencia. Con mirada de conjunto, grandes ideas fuertes, a la vez con precisión, con ágiles cauces para la acción diaria, se nos habla de necesidades de derechos y de deberes, de la relación saludable con el agua, la tierra, el aire, la energía, el ruido, el transporte, los desechos, las plantas medicinales, la alimentación. Hay conceptos cuidadosamente elaborados, claros, informaciones de las

siempre requeridas sobre las diversas dimensiones de la crisis, propuestas bien definidas sobre qué hacer en la cotidianidad, para uno y para todos.

Es un libro para compartir en reuniones de familia, en talleres de educación formal e informal, en espacios de medios de comunicación de masas que participen del gran objetivo de construir una sociedad sana.

Ojalá surjan muchos encuentros en que se lean, se complementen, se hagan realidad los aportes de Margarita, Adriana y Marcelo para una sociedad ecológica construida entre todos. Desde ahora, a pesar y como respuesta a los tiempos de horror, como una forma de militar en la vida.

• Médico y escritor.

Un, dos, tres, millones de Margarita flores [artículo] Luis Weistein.**Libros y documentos****AUTORÍA**

Weistein, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un, dos, tres, millones de Margarita flores [artículo] Luis Weistein.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile